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j _~"_",,,~~.~EMBLÉIA-S,?,~ .. 
Lideranças do sul do Estado querem 

Amin na luta pela duplicação da BR-IOl 

C 
obrando participação do 
governador Esperidião Amin no 
movimento pela duplicação do 

trecho sul da BR-I O I, as lideranças 
políticas. comunitárias c.empresariais do 
sul catarinense reuntram-se nessa 
segunda-feira (25) na Câmara de 
Vereadores de Tubarão. A Assembléia 
esteve representada pela Comissão de 
Acompanhamento da Duplicação, 
presidida pelo deputado Manoel Mata 
(pMDB) e formada pelos oito parlamen
tares da região. 

Após as explanações do deputado 
federal Edson Bez (PMDB) sobre o 
cronograma do Ministério dos 
Transportes, foi marcada uma audiência 
com Amin no dia 4 de março, às 16 horas, 

confirmada pelo 
líder do gover
no , deputado 
Joares Ponticelti 
(PPB), e um a 
nova reunião 
para decidir pelo 
fechamento da 
rodovia, caso 
não ocorra, no 
dia 13 de março, 
a audiência pú
blica com as 
empresas inte
res sadas em 
participar da 
obra. Populafão cobra empenho do governo na obro 

Cronograma do Ministério dos Transportes: 

- Dia 26 de fevereiro: publicação do aviso da audiência pública; 

- Dia 13 de março: audiência com as empresas interessadas na publicação; 

- Dia 17 de abril: aviso de licilação para obras eo lançamento do edital de obras e 
supervisão. 

·Se/orem respeitados os praz.os, o início d4s obras poder6 ocorrer em outubro. 

Concurso escolhe nova sinalização 
do prédio da Assembléia 

A Mesa da Assembléia, em convênio com a Udesc, inslituiu o concurso Projeto 
rtde sinalização para o prédio da A/esc. 
Partieiparam cinco duplas de alunos da sétima fase do curso de Design da inslituição, 
que apresentaram projetos de identificação para todos os setores da Casa. 
Diariamente, mais de 700 visitantes circulam pelos vários ambientes do legislativo 
estadual e muilas vezes as pessoas encontram difi culdades de localização, 
considerando O tamanho do prédio, que tem área total de 11.373 metroS quadrados . 
.. assa preocupação é com o bem-estar de todos aqueles que se dirigem à 
Assembléia diariamente", declarou o presidente Onofre AgOSlini (PFL). 

Uma comissão julgadora formada pelos arquitetos c funcionários do legislativo, 
Cler'iOn Larroyd e Lcogildo Agenor Lino. c pelo designe r c professor da Udesc. 
João Calligaris Neto, esco lheu os dois melhores trabal hos. ada dupla vencedora 
receberá como premio duas passagens aéreas. A apresentação dos dois primei ros 
colocados será na próxima segunda-feira (4). às 19h30min. nu G~lcria de Arte da 
0~\Cmbléia, momento em que será lançado o nova projeto de STOuh7ação do prédio. 

Demonstrando indignação pelas cons
tantes viagens a Brasília para cobrar das 
autoridades o início da duplicação, Mata 
lamentou o atraso dos procedimentos 
legais com a extinção do DNER e a criação 
do Departamento Nacional de 
Infraestrutura e Transportes (O ' IT), 
ainda sem diretores nomeados, e pregou 
o fechamento da ponte da Cabeçuda por 
seis horas se os prazos não forem 
cumpridos. O deputado José Paulo 
Serafim e a deputada Ideli Salvatti, ambos 
do PT, afirmaram que o movimento não 
alca nçará o se u objetivo sem a 
participação do governador e dos três 
senadores. A mesma opinião fOI 
compartilhada pelo deputado Ronaldo 
Benedet (pMDB). 

Prefeitos e vereadores informaram que 
no último fina] de semana oito pessoas 
morreram em acidentes na rodovia foram 
mais de 1200 mortes desdejaneiro de 1994. 
início do primeiro munduto do presidente 
Fernando Henrique Cardoso. TécOlco$ 
relataram que mais de 300 projetos estilo 
parudos de$de dezembro no O IT e que 
há lreS editais a serem publicudos referen
te$ 11 duplicução: 0$ trechos do Morro . los 
Cuvulo$. da ponte da ui>c udu e do !Unel 
do M rro do Fom1i~no. 



Desenvolvimento do turismo em se 
Embora o upe pouco mai~ de I % do 

território brasileiro. Santa emanou possui 
papel de destilque no cenário nacional. c não 
iljX:na .... por scus annnadorcs índ ices sociai!-o c 
econômicos. Sua diversidade cultural. étnica 
c geográfica. assim como urna privilegiada 
local ilação em relação aos países do 
Mercosul. representam um enorme potencial 
para a afirmação do estado COIllO um dos 
principais destinos turísticos do país. 

Um litoral privilegiado. pontos turísticos 
já consagrados como Florianópolis, Balneário 

Camboriú C Blumenau, serras belisslmas e um completo circuitn de 
festas conquistam o visitante. Estas atrações fazem com que o Estado 
receba algo em tomo de 4 milhões de turistas anualmente. um número 
em constante crescimento. 

No \'erão de 2002, com a dimin uição dos turistas argentinos, 
paraguaios e uruguaios, o Governo do Estado, através da Santur ccom 
a participação da Embratur. investiu maciçamente em campanha 
publicitária. o ecoturismo. segmento que mais cresce dentro do turismo 
mundial. florescem as melhores perspectivas para o Estado. uas 
cachoeiras, a Floresta Atlântica bastante preservada, rios cristalinos e 
imponenteS monLanhas atraem wn contingente cada vez maior de amantes 
dos espones como alpinismo, Lrekking. ciclismo de monLanha e rafting. 
Uma tendência que poderá Lransfonnar a região no mais novo pólo 

ccotulÍstico mundial 
No entanto há uma prcocupaçàoquanto ao cresclmtnto ordenidodo 

tunsmo. Em minha atuação par~amentartcnho abordadooas untoem 
indlcaçõcse aprescntaçao de projetos de leI. Entre "" indicações ~ 
pam a pavimentação e Iluminação da Serra do Rio do Ra\lrO. Rodo\lla 
lrineu Bornhausen. inaugurada em 5 de fevereiro úlumo. rcivlnd~ 
an tiga do Planalto Serrano e que o governador prontamente atendeu 
embeleL.ando e garantindo a segurança do turista. melhorando oatesso' 
facilitando o tráfego dos usuários do planalto, que se de locam"; 
litoral. 

Fui também autor do projeto de lei que reconheceu oficialmente o 
Rodeio como um dos componentes populares catarinenses e amdaem 
1999, através de nossa pro(X>sição, foi criada a Comissão de Turismo 
da As;cmbléia. 

Uma de minhas ações mais imponantes para o turismo em se trata. 

se de um projeto. apresentado em novernhro pas ado e que busca 
insutuiro Selo Calarinense de Turismo, como mstrumelltC' cJa.\ ;f:rador 

dos padrõcs de serviços turisticos. 
Precisamos preservar a imagem interna e externa da indúo;;lr'ia de 

turi smo além de ampliar e aperfeiçoar os serviços nesta área. Desta 
fonna. tenho certeza que o Legislativo catarinense vem prestandown 
excelente trabalho para o desenvolvimento do Tunsmo em anta 
Catarina. 

Deputado Sandro Tarzan (PPB) 

Mudanças urgentes na área da saúde 
As principais ações na política do Estado 

de Santa Catarina foram de cunho social e 
desenvolvimento do Planalto None. wna vez 
que represento o município de Canoinhas e 
Região. 

o Projeto de Lei Zona de Processanlento 
Florestal '"ZPF·. beneficiei os madereiros do 
Planalto Norte. Lei esta posteriormcme 
sancionada pelo Governador Es~ridião Amin 
para todo o Estado Catannense. 

Como médico. nesta área, destacamos a 
descentrali7.ação dos procedimentos médicos 

de alta complexidade e média complexidade. aumentando o número de 
credenciamentos. Mas a maior ação governamental foi através do 
Programa de Saúde Fanliliar. onde a contratação de profissionais 
médicos, enfenneiras. auxiliar de enfermagem e agentes de saúde fiZel.lJ11 

a grande diferença para o melhor atendimento à população. 
A área da saúde já está tendo grandes avanços, mas temos como 

!\'Icsa : 
Prc'iidcmc' Onofre Agoslini (PFL) 
1° Vice-Prc!.idente: Gilmar Knacloel (PPB) 
2° Vice-Pre .. identc : Sandro Tarzan (PPB) 
I- Secretfu'io: ~13nocl Mota (PMDB) 
r Secrclário: Odete de Jesus (PL) 
3· Secretário: Francisco de A~si!> (PT) 
4· Secretário: Ivo Konell (PMDS) 
Órgilo infom13livo semanal do Poder Legi!>llItivo de se 
Rua Jorge LU7 Fontc .... 310 - 88020-900 - nonanopoh~ se 

Críuca .. (' ,uge .. t6es: Ou48·221-2750 I 22 1-27$1 Fu 223-7021 
imprcnlla~ alc'tc.sc.gm .br 

desafio melhorar o pagamento dos honorários dos profi. sionai da 
saúde. 

A prática da medicina necessita de mais humanidade e para isso 
devemos dar condições de trabalho para o nosso profissional. 

Nós médicos não prccisanlo~ da política para exercer o poder. pois 
já o exercemos na nossa profi ~~ào. 

Não existe ampliação política na classe médica porque o profissional 
médico não gosta de se envolvcrnesta área. Porém_ este é um bom tema 

para a Associação Calannense de Medicina discutir conoSCO: mostrar 
ao profissional médico que na saúde. a maioria das deCISões passam 
pela área política. Para termos força precisamos eleger nosSos 
representantes. que cuidam dos interesses médicos e da .. aúde dn 
população. 

O profissional da área da saúde deve \'otarem pessoas relacionad.ls 
com sua ma de aruação. 

Deputado Antônio Aguiar (pfLl 
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Urubici no Retratos de Santa Catarina 

Maior produtor cata rinense de 
hortaliças e segundo maior pro

dUlOf de trutas, pioneiro no Brasil na 
pesca esportiva desse peixe, em rio, 
Urubici, distante 167 krn de Florianópolis, 
participou nessa terça-feira (26) do projeto 
RetralOs de Santa Catarina. 

Durante o evento, o prefeito Luiz Clóvis 
Corrêa fez O lançamento oficial da 5" 
Fellahon - Festa ?ias Hortaliças - que 

Emancipação do 
Balneário Rincão 
A transformação de Balneário Rincão 

J-\em município es tá próx im a de 
acontecer. Em reunião ocorrida nessa 
terça-feira (26) entre a Comissão de 
Emancipação, o presidente da Assem
bléia, Onofre Agostini (PFL), e deputados 
do sul do Estado, foi debatida a mudança 
da Lei 135/95 que reg u lamen ta as 
emancipações. O deputado Ronaldo 
Benedet (PMDB) é o autor do projeto de 
lei complementar que suspende a obriga
toriedade de um quorum mínimo para a 
consulta plebiscitária, ou seja, ao invés 
de ser ouvida 50% da popu lação, que seja 
acatada apenas a decisão da maiori a que 
comparecer às umas. 

O presidente da comissão, vereador 
Jairo Celoy Custódio (PM OB), afi rmou na 
oportunidade que a com uni dade conta 
com o apoio de todo. os deputados do 
8ul do estado, ma.s são necessários 21 
VOI/)!; favoráveis para e'ta transformação. 

acontece de 7 a 10 de março. 
Ele parabenizou o Legisla
ti vo pela oportunidade que 
os municípios têm de mos
trar suas potencialidades e 
destacou que o município 
produz mel para a ex por-
tação, erva-mate 
artesanato. 

Os dez mil habitantes orgulham-se das 
belezas naturais do município - um dos 
mais belos e mais visi tados da região 
serrana, principa lmente no inverno, 
quando turi stas de todo o país têm a 
oportunidade de ver a neve de perto. 

Entre as várias atrações apresentadas 
destacam-se a exposição do artesanato 

Presidente Onofre, prefeito Luiz. Clóvis 
Corrêa e deputado Tal7Jln assistem CTG 
Mirim Campestre Catarinense 

local, martifestações artístico-culturais e 
gastronomi a. 

Para o pres idente d a Assembléia, 
deputado Onofre Agostini (PFL), Urubici 
propo rc io nou uma noite de grandes 
talentos, quando todas as características 
do seu valoroso povo fo ram eviden
ciadas. "É um município próspero e que 
realiza um grande evento: a Festa das 
Hortaliças". Agostini co memorou O 

sucesso do projeto Retratos de Santa 
Cata rina. onde se apresent aram 42 
municípios, Participaram do evento os 

deputados Ivan Ranzolin (PPB), Sandro 
Tarzan (PPB), Manoel Mota (PMOB), 
Valmir Comin (PPB) e Joares Ponticelli 
(PPB). 

Educação para o trânsito nas escolas 

O projeto RI/m o à Esco la -
Educação e Trânsito Cami

nhando Jllllt os, impl ant ado pe lo 
governo estadual no último dia 26 em 
15 escolas públicas e particulares da 
Capita l, é de autori a do deput ado 
Onofre Agost ini (PFL), presidente da 
Assembléia. 

A inclusão de noções bás icas de 
trânsito nos curr(culos das escolas 
básicas catarincnses foi proposta por 
Agostini através de projeto de lei, em 
1998, ap rovado em Pl enári o e 
transformado na lei 11 ,194. sancionada 
pelo governador A min em outubro de 

1999. 

Segundo Onofre a nova disciplina 
contribu irá para a "form ação dos 
alun os no que tange a conscien
ti zação, conduta e segurança no 
trânsito". Ele argumenta que "o Brasil 
de tém O nada honroso tít ul o de 
recordista mundial em acidentes nas 
estradas e que as cerca de 50 mil 
mortes/ano nas rodovias são provo
cadas, na grande maioria. por impru
dência ou irrcsponsabi lidade de quem 
transita nas vias públicas", ompro
vadament e defei tos mccfinicos não
previs(veis c irregularidades no siste
ma viário representam pcr 'cntuuis 
m(ni mos na ocorrência de fi idcntc, 

= 
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COMISSÕES 
CPI do Leite ouve diretor da Fazenda 

O diretor de administração t~butária 
da ccrctariada Fazenda,JouoPaulo 

Mosena. compareceu à Assembléia 
durante a manhã dessa terça-feira (26) 
para prestar informações aos parla
mentares quefazem pane da CPI do Leite. 
Essa comissão, consliturda no ano 
passado . está investigando diversas 
questões que envolvem a comercialização 
do produto no Estado, entre elas o baixo 
preço pago ao produtor pelo litrO de leite. 

Mosena confirmou aos deputados que 

consum idor está 
pagando mais pelo 
leite adquirido no 
varejo. 

bnportação 

o crédito presumido concedido pelo 
governo às indústrias desde 14 de 
dezembro de 2001 resulta na tributação 
de 7% sobre o litrO do leite comercializado 
fora do Estado. Resumindo, se a indústria 
vende o litro do produto para o varejo RS 
0,60, ela tem crédito de três centavos. 

A comissão en
caminhou nessa 
semana moção ao 
presidente da Re
pública e aos mi
nistros da Fazenda, 
do Desenvolvi
mento, Indústria e 
Comércio Exterior e 
da Agricultura , 
apelando para 

MoselJafala aos depulados 

Segundo o presidente da CPI, depu
tado Moacir Sopelsa (pMI:B), o que a 
comissão quer saber agora é se O produtor 
está se beneficiando dessa medida. "O 
compromisso era repassar esse valor ao 
produtor catarinense", declarou. Sopelsa 
disse ainda que os parlamentares vão 
convocar representantes das indústrias 
Batávia, Tirol e do Vale para saber se O 

manter integralmente as rnccUdas de res
trições das imponações do leite em pó, 
inclusive proveniente da Argentina. 

Os membros da CPI explicam que 60 mil 
pnodutores rurais têm na atividade leiteira 
sua principal fonte de renda e que 
qualquer medida econômica ou política, 
que favoreça as imponações de leite e 
derivados, trará sérios prejuízos às 
indústrias, principalmente aos pequenos 
lacticínios. 

Comunidade e parlamentares 
visitam barragem do rio São Bento 

Uma reivindicação de mais de 20 anos 
da comunidade do sul do Estado, a 

barragem do Rio São Bento, que resolverá 
os problemas de 

e tomar transparente à comunidade a 
execução do projeto, resultado de uma 
parceria entre Estado e União. 

Além destes eventos já 
abastecimento na região, 
deverá ser entregue antes do 
prazo previsto. Mais de 50% 
da obra já está concluída, 
devendo estar sendo 
entregue em junho. Os 
parlamentares do Sul, que 
compõem a maior bancada 
regional da Assembléia, 

Mais de 50% da realizados pela CPE, Comin 
requereu audiência pública 
para discutir a viabilização de 
um projeto macro de 
desenvolvimento do turismo 
com O funcionamento da 
barragem. "A obra será o 
vetor positivo para que o 
poder público resgate uma 

obra já está 
concluída, 

devendo estar 
sendo entregue 

em j unho 

criaram a Comissão Parlamentar Externa 
da Barragem do Rio São Bento (CPE) para 
envidar esforços que garantissem essa 
obra. 

Nessa quinta-feira (28) o presidente da 
CPE, deputado Valmir Comin (PPB), 
acompanhado do presidente da Casan, 
José Carlos Vieira, e representantes de 
grupos de serviços e associações de 
moradores, estiveram realizando a segun
da visita à obra com objetivo de infonnar 

amiga dívida com o sul do Estado e, a 
partir disso, possa aquecer a economia 
local". comenta. Segundo ele, existe ainda 
uma outra ação que os parlamentares 
devem se empenhar. "Precisamos garantir 
dotação orçamentária para que sejam 
ex.ecutadas as obras complementares que 
efetivamente garantirão o abastecimento 
nas casas. Já estamos mantendo contato 
neste sentido com o Fórum Parlamentar 
Catarinense, em Brasnia". 

CPI dos 
Contratos 

A Comissão Parlamentar de 
Inquérito que objetiva investig .. r 

contratos de obras do govern u 
reiniciou os trabalhos na tarde dessa 
segunda-feira (25). Entre essas obras 
está a licitação do sub-trecho da BR 
282 entre São José do Cemto e Vargem, 
com 53 km de extensão. cujo edital de 
licitação foi sustado pelo Tribunal de 
Contas por apresentar diversas 
irregularidades. Segundo o deputado 
J oão Henrique Biasi (PMDB), 
presidente da CPI, a principal é a 
diferença entre o valor inicial e O valor 
fmal da obra "Há uma discrepância de 
valores que chega a 368%". 

Outras questões que os 
parlamentares pretendem investigar 
são os contratos temporários na 
Secretaria da Saúde e a contratação 
pela Cidasc de uma empresa pruticular 
para explorar o ternlinal graneleiro do 
governo no pono de São Francisco do 
Sul. A proposta do relator, deputado 
LícioMauro da Silveira (PPB), foi oovir, 
além do Tribunal de Contas. órgãoS 
como o DER, DNER e Secretaria dos 
Transpones. 

Na próxima quana-feira (6) oS 
membros da CPI definem os dois 
horários semanais de reunião. esta 
data BIasi e Lício apresentam um 
cronograma de depoimentos dos 
dirigentes da Cidasc. Fernando 
Driessen, Carlos LazzarctU e Álvaro da 
Silveira Filho. além de representantes 
da lnlogs e da Ceval Bung-bom. 
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Audiência para esclarecimentos sobre a dengue em se 
"[)or solicitação do deputado 
r Volnei MorastoO! (PT), o 
presidente da Comissão de 
Saúde, deputado Ronaldo 
Benedet (PMDB), realizou 
nessa quart a-fei ra (27) 
audiência pública para buscar ' 
esclarecimentos sobre a atua
ção do Estado no combate e 
prevenção à dengue. 

Técnicos da secretaria da 
Saúde e da Vigilância Sanitária 
estiveram presentes ao 

encontro. 
Santa Catarina possui até o 

momento, segundo documen
tOS apresentados, 337 casos 
suspeitos notificados, sendo 
que 80% foram confirmados. 
Até agora todos os casos são 
de pessoas que viajaram para 
outros estados, como o Rio de 
Janeiro, onde há um a epi
dentia. Confirmada a identifi
cação de 59 focos do mosquito 
aedes egypli, transmissor da 

Comissão de Saúde recebe técnicos do governo 

doença, distribuídos em 14 e tratados por um ano. 
municípios. São eles: Joinville, De acordo com os técnicos 
Blumenau , avegante s, a maior probabilidade do apa-
hapema, São José, hapiranga, recimento da doença é nas 
São Bento do Sul, Penha, regiões Norte, Sul e Oeste 
Balneário Camboriú, Timbó, devido aos importantes tron-
lndaial, Biguaçu, Paulo Lopes cos rodoviários. Nestes locais 
e São Miguel do Oeste. Todos serão intensificadas as ações 
estes focos serão monitorados de mobilização comunitária, 

pesquisas por armadilha em 
pontos estratégicos e levan
tamento de (ndice por amos
tragem. Barreiras educativas 
nas regionais de fronteiras do 
Estado e nos municípios do 
litoral que abrigam milhares de 
turistas e a disseminação de 
informação sobre a prevenção 
da dengue, através de fo lhetos 
explicativos, principalmente a 
popu lação escolar, também 
estão sendo executadas. 

A partir do dia 4 de março, o 
Laboratório Central de Saúde 
Pública (Lacen) passará a 
executar todas as atividades 
de diagnóstico de dengue. 

Para Morastoni, esta deve 
ser uma ação articulada entre 
os govemos federal, estadual 
e municipais, para que nin
g uém queira empurrar a 
responsabi lidade para o 
outro. "É preciso que todos 
juntos assumam esta batalha". 

Agricultores debatem contribuição sindical 
T ideranças si ndicai s do 
L etor agrícola lotaram o 
plenarinho da Assembléia 
nessa segunda-feira (25) para 
debater a contribuição obri 
gatória do imposto sindical, a 
necessidade de recadastra
mento das propriedades rurais 
e a liberdade de escolha do 
sindicato. 

a audiência, solicitada pelo 
deputado Hemeus de NadaI 
(PMDB), houve avanço em 
relação à intensificação do 
recadastramento nas proprie
dades rurais, a ser realizado em 
conjunto pelos sindicatos, 
federações e órgãos oficiais. 
"Serão anali sados os casos de 
agricultores que não concor
dam com O enquadramento na 
categoria de empregadores e 
mesmo assim estilo sendo 
nOlificados a contribuir com 
O imposto síndical", infonnou. 

As divergências enlre a. 
tr~. federações (Fetaesc/ 

Felaf-Su I/Faesc) 
estão centradas no 
enqu adramento da 
pro pri edade e m 
módul os fiscal ou 
rura l, critérios que 
definem quem deve 
pagar o imposto sin
dical obrigatório. 

Uma comissão de 
negociação, compos
ta por parlamentares 
e s indi cali stas, vai 
buscar um consen
so sobre essas q ues
tões. Enquanto isso, 
ficam tem poraria
mente suspensos os 
avisos de cobrança Deputado f1erneus presidiu a reunião 

emitidos pelas delegac ias gurou Hemeus. 
regionais do trabalho. A audiência foi promovida 

"O produtor não pode ser pela Comissão de Di reitos 
penalizado. Somente através Humanos e Defesa do Consu-
do diálogo vamos encontrar mido r, presidida pelo 
saídas e meca n is mos qu e deputado Jaime Duarte (PPS) 
diminuam os custos dos traba- e contou com a participação 
Ihadores do campo", asse- do s deput ados Ge l.on 

So rgato (PMDB). Moacir 
Sope ls. (PMDB ) e Ideli 
Salvalli (PT). da deputada 
federal Luci hoinnski (PT) e 
de trinta integrantes de 
sindicatos de trabalhadores 
rumis de diversas regiões do 
Estado. 
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PLENÁRIO 

Taxas de água aos agricultores Balsa em 
Laguna O fim da cobrança de taxa 

para entrega de água aos 
agricultores atingidos pela 
seca está sendo so licitado 
pelo deputado Gelson Sorgato 
(PMDB) ao governador. Se
gundo ele, algumas entidades 
vinculadas ao Executivo estão 
condicionando a entrega ao 
pagamento. Sem água, as 
perdas dos agricu ltores se 
estendem também à criação de 
bovinos, suínos e aves. "Se já 
não bastasse o problema da 
seca, que ating'iu boa parte da 
região oeste, a cob rança 
prejudica ainda mai s essa 
c lasse responsável por uma 
parcela co nsi deráve l da 
economia do nosso Estado", 

justifica. 
De acordo com Sorgato, 

ao mesmo tempo em que 
não dispõem de alterna
tivas para restabelecer as 
condições ideais para o 
plantio, os agricu ltores 
estão ainda mais apreen
sivos com a perda dos 
animais. "O governo tem 
que adotar medidas 
urgentes contra essa 
cobrança, a fim de 
contribuir com o 
abastecimento de água. 
Do contrário, haverá um 
crescimento do êxodo rural , 
com o conseqüente abandono 
das propriedades rurais", 
antecipa. 

PDI do Besc 
A deputada Ideli Salvaui (PT) requereu ao presidente da 

.t-\Alesc, deputado Onofre Agostini (PFL), a convocação do 
secretário da Fazenda para comparecer à Casa em data e horário 
a serem previamente marcados, para tratar de assuntos referentes 
ao Programa de Demissão Incentivada do Besc, entre eles a 
reestruturação dos cargos estratégicos e a repercussão do PDI, 
a situação atual da Bescri e perspectivas. 

Canonização 
de Madre Paulina 

Aconfirmação, por par 
e do Vaticano, da 

ca nonização de Madre 
Paulina mereceu destaque 
por parte do deputado Ro
gério Mendonça (PMDB). 
Nessa terça-feira (26) o par
lamentar registrou a eufo
ria que tomou conta dos 
habitantes de Nova Trenlo, 
onde a madre fundou , no 
início do século passado, a 
Congregação das Irm ã
zinhas da Imaculada Con
ceição. ''Essa canonização 
representa, na verdade, o 
grande exemplo que Madre 
Paulina nos deixou, quan
do dedicou sua vida no au
xílio aos pequenos, pobres, 
idosos e abandonados. A 

sua fé motivou O trabalho 
de vári as pessoas pelo 
mundo", afirmou. 

O parlamemntar explica 
que a partir da beatificação 
de Madre Paulina em 1991 o 
município passou a receber 
mais de 200 mil pessoas poi
ano. " A c idade é 
considerada a 2' maior 
estância turístico-religiosa 
do país, perdendo somente 
para Aparecida do None". 
Com o título de r santa do 
Brasi l, a tendência é de que 
o número de devotos à 
cidade dobre. A própria 
congregação já estuda a 
possibilidade de construir 
um santuário para 3.600 
pessoas . 

Deputado Sorgmo 

A estiagem, que já devastou 
várias plantações em Santa 
Catari na, atingiu mais de 70 
municípios, principalmente da 
região oeste. Muitos che
garam a decretar estado de 
emergência. 

Indicação do deputado 
Joares Ponticelli (PPB) ao 
governador e ao secretário 
dos Transpones e Obras 
sugere que Ex.ecutivo 
encantinhe à Assembléia 
projeto de lei estendendo 
os benefícios previstos na 
LcinoI2.119,de07/01102, 
aos usuários da balsa que 
faz a travessia do canal 
existente entre os bairros 
Magalhães e Passagem da 
Barra, em Laguna. A lei 
assegura aos pedestres, 
aos ciclistas e aos 
motociclistas a gratuidade 
na travessia do rio Itajaí
Açu por ferry-boat e balsa 
entre Itajaí e Navegantes. 

Inclusão do peixe 
no cardápio do Estado 

O deputado C lésio 
Salvam (PFL) está 

so licitando ao gover
nador que determine a 
inclusão de peixe no 
card ápio dos órgão 
públicos, no mínimo dois 
dias por semana. Ele 
justifica a proposição, 
tendo em vista de que o 
produto faz pane do 
cardápio dos catarinen
ses e que , quando da 
apresentação de seu 
projeto de lei que incluía Deputado Salvaro 
O peixe na merenda escolar, recebeu inúmeras manifestações 
favorávei s da sociedade. 

"Além de incrementar O cardápio, já foi comprovado de que o 
peixe possui alto valor nutritivo, indispensável para o 
desenvolvimento físico e mental do consumidor, além de ser 
saudável e muito saboroso", observa o parlamentar. 

Ele ressalta que o uso do peixe no cardápio das instituiçõcs 
govern amentais vai incrementar a pesca artesanal. com 
aproveitamento de mão-de-obra ociosa nas várias colônias de 
pescadores do litoral catarinense, além de valorizar também.: 
piscicultura de água doce. Segundo Sal varo, o sul do Estadoi 
possui um frigorífico que abate peixes e os transforma em fil e 
isso vai colaborar para a geração de empregos e arrecadaçilo de 

tributos. 



Notícias da AL -Cursos para professores 

C
om o objetivo de aprimorar o ensino na rede pública, o 
deputado Ronaldo Benedet (pMDB) encaminhou indicação 

ovemador e à secretária da Educação sugerindo a realização 
~o ~Srud05 para viabilizar cursos de reforço c especialização 
e rofessores da rede estadual de ensino, principalmente aos 

aos Plecionam no Colégio Estadual Ângelo Scarr, de São João do 
que ·d I · .. I Sul. "Trata-se de pleito das 11 eranças ocalS e. pnnc lpa mente, 
dos alunos daquela escola que entendem que seus professare 
necessitam de aprimoramento profissional", disse Benedet. 

Poluição nas praias 

O deputado Jorg inh o 
Me ll o (PS DB ) es tá 

convidando para uma au
diência pública os coorde
nadores e técnicos da Fun
dação do Meio Ambiente 
(Fatma) com o objetivo de 
esclarecer, discutir e buscar 
soluções imediatas para a 
poluição e balneabil idade 
das praias do Estado. 

Segundo o parlamentar, 
além do pouco investimento 
nesta área po r pan e do 
governo estadual, a popu
lação tem ta mbém a sua 

parcela de culpa no processo 
de degradação ambi ental, 
com as ligações c landes
tinas aos córregos c redes 
pluvi ais se m o dev ido 
tratamento. "As so luções 
existem desde que as classes 
política e empresari al , os 

age ntes de sa úd e e a 
população em geral atuem no 
sentido que, não só as praias 
sejam despoluídas, mas para 
que ex ista uma consciência 
ecológica coletiva do futuro 
qu e q ue re mos pa ra os 
nossos familiares". 

Aumento do salário 
mínimo em se 

Um projeto de aumento do salári o mínimo está sendo 
solicitado pelo deputado Adelor Viei ra (pMDB) ao governo 

o Estado. "O governo federal deu liberdade para que os estados 
possam legislar sobre o salário mínimo e, se o governador 
ncantinhar essa medida antes de maio, estará contribuindo de 

forma significaliva com os catarinenses", enfalizou. 

Na opinião do parlamentar, como o custo de vida no Estado é 
considerado alto, não há porquê equipará-lo a a lguns es tados 
nordestinos, por exemplo. "Enquanto exi sti r essa equi paração, 
a desigualdade em nossa região tende a aumentar", explica. No 
entanto, o valor do mínimo é que causa revolta no parlamentar. 

" ão precisamos nem compará- lo com países europeus. Aqui 
mesmo, no Chile, o valor é de 270 dólares", revela. 

Mas a c lasse que mais so fre, segundo Ade lor, é a dos 
aposentados. "Existem aproxi madamente no Bras il cerca de 49 
milhões de aposentados, sendo que desse uni verso mais de 
45% recebem apenas o salário mínimo". Ele prevê que se O 

governo conlinuar negando reajustes, em seis ou sete anos o 
índice pode atingir 80%. 

Videira e Palmitos 
O de putado Narci zo 

PariSOtto (PTB) enviou 
te legramas aos prefeitos c 
pre,identes das Câmaras de 
Vereadores de Vid ei ra e 
Palmitos, cumpnmentando-

os pela passage m d os 
aniversários de emancipação 
po lít ico-admini strati va dos 
municfpios, respecti vamente, 
comemorados em 10 e 2 de 
março. 
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Proposições 
Bancada do PT ao superintcndcnte da Polícia Federal em SC 
so licitando rigor nas invesligações para apurar o desmanche de 
veículos no Estado. 

Deputado Rogério Mendonça (PMDB) ao governador e ao 
secretário da Saúde solicitando o pagamento do créd ito do Hospital 
Regional de Rio do Sul proveniente de cirurgias cardíacas, bem como 
o atendimento de pacientes no setor de radiologia do Hospital Miguel 
Couto. de Ibirama. 

Deputado Va lmir Comi" (PPB) ao secretário dos Transportes 
solici tando a viabilização de projeto para construção de um teleférico 
nas proximidades da Serra do Rio do Rastro, em Lauro Müller. 

Deputado Af r.mio Boppré (PT) ao governador solicitando inúmeras 
informações sobre recursos contra multas efetuados junto ao Dctran 
e valores arrecadados mensalmente. 

Deputado Clésio Salvaro (PFL) ao governador, ao secretário da 
Saúde e a diversas autoridades federais soli citando a construção de 
um hospi tal regional em Criciúma. 

Deputado Antônio Aguiar (PFL) ao comandante geral da Po lícia 
Militar so licitando a liberação de recursos para criação da polícia 
comun itári a no distrito Campo D'água Verde, 3° BPM , em 
Canoinhas. 

D eputad o Ro naldo B en ed e t ( PMDB ) ao secretário dos 
Transportes requerendo a reabilitação asfállica do trecho de acesso 
de Criciúma a Orleans, na SC-446. 

Deputado Heitor Sché (PFL) ao governador so licitando que 
determine a construção de uma passarela para pedestres na SC-403, 
na entrada do trevo de Ingleses na Capital. 

Deputado Manoel Mota (PMDB) ao governador e ao secretário 
dos Transportes so lici tando melhorias para o setor viário do sul do 
Estado. 

Deputado Sandro Tarzan (PPB) ao diretor geral do Hospital 
Re gio nal de S ão José c umprimentando pe los 15 anos de 
funcionamento daque la instituição. 

Deputado Arrânio Boppré (PT) ao secretário dos Transportes 
pedindo me lhorias, regularização das lombadas e limpeza das laterais 
da rodovia Baldicero Filomeno, trecho entre o trevo do Erasmo e a 
freguesia do Ribeirão da Uha. 

Deputado Julio Garcia (PFL) à direção e funcionários do Jornal A 
Notícia, de Joinville, cumprimentando pelo do 79" aniversário de 
fundação. 

Deputado Rogério Mendonça (PMDB) ao governador e secrelários 
de Estado pedindo a disposição de três máquinas retrocscavade iras 
para Taió e a indicação de um médico veterinário para Palmeira. 

Deputado Adelor Vieira (PMDB) ao superintendente da Tim 
Te lesc Celular pedindo a instalação de antena de te lefo nia ce lular 
para as localidades de Barro Branco e Rio Branco. em Guaramirim. 

Deputado Onofre Agostini ( PFL) ao min is tro da Ju s tiça 
requerendo uma delegac ia de Justiça Federal em Curitibanos e ao 
dos Esportes soli citando a construção de um ginásio de esportes 
junto à Federação Catarinense de Handebol. 

Deputado Gelson Sorgato (PMDB) ao pre feito e ao presidente 
da Câmara de Vereadores de Xanxerê cumprimentando pelo 4 atlOs 
de emancipação político-adm inistrativa. 

Deputado Reno Caramo ri (PPB ) às autoridades de Vide ira 
parabeni zando pelo aniversário do municípIo. que transcorreelll 1° 
de março. 

D e putado Jaim e Duarte ( PPS ) no dire to r-geral c ao 
superintendente reg ional da Polfc ia Federal so licita empenho no., 
inves ti gações sob re denúnc ias dc que quadrilha nac ion al 
especialIzada em funo, interce ptação e desmontc dc veículos e ... tana 
agmdo cm temtóno catannel1 'iC. 



PECIAL 

Parlamentares revelam acordos 
firmados durante viagem à China 

A ... cgunda 111Is~ão 
oficial c3Iari ncnsc 

à China. ocorrida 
entre o~ dia~ 2 e 14 de 
fevereiro. chefiada pe lo 3· 
ecretáno da Mesa. depu

tado Franc isco de Assis 
(PT). reuniu rcprcsenl3ntcs 

do governo do Estado. 
PrcfeilUra de loinvillc c os 
deputados Jaime Duarte 
(PPS) e Yo lnei Moraston i 
(PT). cu lminando com a 
assinatura de diversos acor
dos nas áreas política. eco
nômica, cultural e esportiva. 

Entre os parlamenlOs de 
anta Catarina e da Pro

víncia de Henan foi firmado Deputados lWoraslOnil Assis e Duarte 

acordo de cooperação institucional, que 
trará 25 jovens a Florianópolis para o 
aprendizado de port uguês. Joinville e 
Zhengzhou, capital da província. agora 
cidades-irmãs, buscam inicialmente 
intercâmbio cultural com livros e obras 
de artes vindos daquele país. 

Com 1,28 bilhão de habitantes, a China 
busca uma porta de entrada de seus 
produtos no Mercosul c a primeira missão 
oficial estreitou os caminhos para o 

intercâmbio entre Henan c se nas áreas 
parlamentar, política, cultural e social, além 
de um conhecimento mútuo dos pro-

História do carvão 
catarinense lançado na Alesc 

S ebastião Netto 
Campos é autor 

do livro Uma 
Biografia com um 
pouco da hislória do 
can1ão calarinense, 
que foi lançado nessa 
quarta-feira (27) na 
galeria de artes da 
Assembléia. 

Natural de Goiãnia, o 
escritor mora em San
ta Catarina há 51 anos. 
sempre teve uma fone 
ligação com o carvão 
c com a política. onde 
fOI deputado esta- Campose presidellleAgoslillj 

dual, federal e secretário de Estado. A de cinco décadas em Santa Catarina e a 
princípio o autor queria escrever dois 
lívros~ um contando a história do carvão 
catarinensc e o outro uma biografia. 
.\1udou de Idéta e decidiu fazcrum 5óllvro, 
Juntanôo a sua trajetória de vida ao longo 

vcrdadeira história do carvão. "Precisa
mos prcservar o mcio ambiente. mas a 
oportunidade de novas terrnoclétricas a 
carvão está aí. Sc a perdermos agora. ela 
jamais se repelirá", dec larou. 

(juloCarloJKdUJII) 

cesso\ eleitoral, legislativo 
e admini strativo. Quanto a 
Zhengzhou, cidade de 2,8 
milhões de pessoas, Assis 
reitera que há contatos para 
que jogadores chineses 
treinem em Joinville, assim 
como a possibilidade do 
Joinville Esporte Clube 
jogar na inauguração do 
estádio daquele município 
em junho. Duane confirma 

- também que mais de 150 
obras de arte chinesas 
serão enviadas para uma 
futura exposição, o mesmo 
ocorrendo com 180 livros, 
em espanhol, sobre a histó-
ria e a economia da China. 

Saú de - Morasloni adiantou que o 
governo da província informou que 
investirá 5 milhões de dólares na 
construção de um laboratório de pesquisa 
de plantas medicinai s e produção de 
medicamentos, assunto já tratado com o 
secretário da Saúde João Cãndido. Ele 
relatou que em abril a missão chinesa 
anunciará investimento inicial de 2 
milhões de dólares, com a contrapartida 
de RS I milhão do governo do Estado, 
garantido no orçamento, e outros RS 2 
milhões que serão reivindicados por 
Cândido ao Ministério da aúde, que em 
audiências públicas realizadas na Casa 
recomendou e prometeu incentivar o uso 
de fitoterápico . 

Di a 4, às 19h30min. - Abertura da 
exposição dos projetos de sinalização 
do prédio da Alesc. desenvolvidos 
por alunos do curso de Design da 
Udesc 
Local: Galeria de Ane Meycr Filho 

Dia 5 , das 14 às 16 horas - Atividade 
especial em comemoração ao Dia 
Internacional da Mulher 
Loca l: Plenário 

Dia 6. l1s 10 hora, - Reunião da CPI 
dos Contratos para definição de 
depoimentos referente ao contrato da 

idasc 
Locul: Sala das omis::;.õe~ 
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